## Votre lettre d'information

# 12

1 2° semestre 2024









Dans un contexte de changement climatique de plus en plus marqué, une gestion résiliente et concertée de la ressource en eau s'impose à tous. Certains territoires se trouvent désormais face à l'impérieuse nécessité de sécuriser leur alimentation en eau potable.

Dans le Vaucluse, le plateau de Sault est l'un d'eux. La sécurisation de son alimentation est un enjeu d'aménagement du territoire qui attendait une réponse depuis plus de 20 ans !

Les hypothèses étudiées furent nombreuses et à l'instar de tout projet structurant et engageant, la recherche du meilleur compromis technique et financier a nécessité le temps des études et de la réflexion.

À partir de 2018, l'hypothèse d'une sécurisation depuis la nappe alluviale de la Durance et les champs captants de Cheval-Blanc s'est imposée progressivement comme la solution la plus réaliste. D'une part en raison de la disponibilité de la ressource en quantité suffisante, d'autre part en raison de son excellente qualité sanitaire.

C'est finalement la pénurie d'eau due à la sécheresse de l'été 2022 qui a accéléré la prise de décision et la mobilisation des financements afin que notre Syndicat puisse secourir le Syndicat Intercommunal d'Alimentation en Eau Potable et d'Assainissement de la région de Sault (SIAEPA).

C'est une opération hors norme de plus de 12 millions d'euros qui témoigne de la solidarité territoriale envers nos espaces ruraux dont je vous invite à découvrir les premiers contours.

#### Gérard Daudet,

Président du Syndicat des eaux Durance-Ventoux.

# SÉCURISATION DE L'ALIMENTATION EN EAU POTABLE DU PLATEAU DE SAULT

Interview de M. Gérard Daudet, Président.

## Comment les deux syndicats travaillent ensemble sur ce projet d'interconnexion?

Depuis 2018 les deux syndicats construisent ensemble ce projet partenarial mais j'ai souhaité que nous assurions la maîtrise d'ouvrage unique de l'opération. Pour moi c'est un gage d'efficacité car cela va permettre de garantir la cohérence et la coordination des interventions. Pour ce faire, une convention de transfert temporaire de maîtrise d'ouvrage au bénéfice de notre Syndicat a été signée le 30 janvier 2024.



C'est toute une chaine hydraulique qu'il va falloir créer pour faire transiter l'eau potable depuis la commune de Saint-Saturnin-lès-Apt jusqu'à Saint-Christol. Mais il faut aussi que nous renforcions nos ouvrages en aval de Saint-Saturnin depuis la station de reprise des Beaumettes sur la commune de Ménerbes. Ces travaux étaient prévus à notre schéma directeur, nous allons simplement les dimensionner pour permettre de faire fonctionner l'interconnexion.

## Quelle est l'échéance prévue pour la mise en service ?

Notre objectif est d'avoir une interconnexion opérationnelle en 2028. C'est ambitieux car si hydrauliquement les options tech-

niques sont relativement claires, il existe diverses contraintes complexes (emprise foncière, disponibilité de l'énergie électrique notamment) qui impactent le tracé des canalisations et la localisation de certains ouvrages à créer.



Les études vont durer 18 mois, et les travaux sont prévus de 2026 à 2028.

#### Comment le projet est-il financé?

Grâce à un soutien financier exceptionnel de l'Etat, de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur et du Département de Vaucluse, auquel l'Agence de l'eau contribuera également, nous avons pu déclencher l'engagement opérationnel du projet estimé à 12,6 millions d'euros. Il sera subventionné à hauteur de 80%. Le reste à charge pour nous sera de l'ordre de 1,2 million d'euros pour les investissements utiles à notre réseau.

## **FINANCEMENTS**

- Montant prévisionnel de l'opération : 12,6 millions € HT
- Montant prévisionnel des subventions : 10 millions €
- Autofinancement :
  - Syndicat Durance-Ventoux : 1,2 million € HT
  - Syndicat de la Région de Sault : **1,4 million € HT**

# **CHIFFRES CLÉS**

### 200 000 m<sup>3</sup>/an

fournis au Pays de Sault soit 80 piscines olympiques

#### **60 km**

de transit : une eau pompée en Durance à Cheval-Blanc et livrée au plateau de Sault

#### Des infrastructures à bâtir

19,6 km de canalisations à créer, 14,3 km de canalisations à renforcer, plusieurs stations de pompage et un réservoir de  $500 \text{ m}^3$  à construire

# AU FIL DE L'EAU Wotre lettre d'information # 12 2° semestre 2024



Votre accueil client se situe désormais au **162 avenue de Provence à Cavaillon,** dans de nouveaux locaux à proximité des équipes d'exploitation du service de l'eau, et ce afin de mieux répondre à vos besoins.

Dans ces nouveaux locaux, votre Chargée de relation client habituelle vous accueille pour répondre à toutes vos questions, vous accompagner dans vos démarches et vous renseigner sur le service de l'Eau.

Elle vous apportera toutes informations sur la qualité de l'eau, les contrôles qui sont effectués ou encore vous éclairera sur les bons gestes pour réaliser des économies d'eau et ainsi préserver la ressource.

Et pour faciliter votre visite, des places de stationnement gratuit sont à votre disposition devant nos locaux.

#### **① HORAIRES D'OUVERTURE:**

- Sans RDV: Lundi et Jeudi de 8h30 à 12h30 et 13h30 à 16h30
- Sur RDV: Mardi et Vendredi de 8h30 à 12h30 et 13h30 à 16h30
- Prise de RDV en appelant au 0977 408 408, du lundi au vendredi de 8h à 19h et le samedi de 8h à 13h. Appel non surtaxé.

Nous vous rappelons que vous pouvez également nous **contacter par téléphone** pour toutes vos questions et demandes, au 0977 408 408 du lundi au vendredi de 8h à 19h et le samedi de 8h à 13h. Appel non surtaxé

Enfin, nous vous rappelons également que le site internet www.toutsurmoneau.fr vous permet de réaliser toutes vos démarches de chez vous à toute heure : régler votre facture, souscrire ou résilier un abonnement, réaliser une demande de dégrèvement et connaître son éligibilité, demander un justificatif de domicile, suivre vos consommations, etc.

Saisissez vos identifiants et laissez-vous guider!

#### LES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JÉUNES DE CAVAILLON SENSIBILISÉS AUX ENJEUX DE LA RESSOURCE EN EAU



En amont de la Journée Mondiale de l'eau (22 mars), les élus du Conseil Municipal des Jeunes de Cavaillon avaient rendez-vous mercredi 20 mars au Syndicat Durance-Ventoux pour une après-midi dédiée aux enjeux de la ressource en eau sur le territoire. Au programme : présentation du service de l'eau du territoire et de ses acteurs, visite de la station de production d'eau potable de Cheval-Blanc, échanges autour des actions menées par les acteurs du service de l'eau pour préserver la ressource et sensibilisation aux bonnes pratiques à adopter au quotidien pour un usage raisonné de l'eau.

Co-organisée par le Syndicat, la Ville de Cavaillon et SUEZ, cette session de sensibilisation ouvre la voie à un projet pédagogique confié à ces jeunes élus sensibles à la prise de conscience et l'action collectives. Leur mission sera de travailler sur un dispositif de sensibilisation autour de la ressource en eau à destination des jeunes cavaillonnais. Les modalités de ce projet sont en cours de définition. À suivre!

#### CHANTIER DE RENOUVELLEMENT DE LA CONDUITE QUI RELIE CAVAILLON À CHEVAL-BLANC, C'EST TERMINÉ!

Pour rappel, le chantier consistait à remplacer la canalisation qui permet de relier hydrauliquement ces 2 communes. Ce tronçon du réseau était prioritaire dans le programme de renouvellement du Syndicat Durance-Ventoux compte tenu de son âge (70 ans !) et de sa nature fragile (1 à 2 casses par an ces dernières années).

3,3 km de conduites ont ainsi été renouvelés, dans le respect du planning prévisionnel et pour un montant de 2,7 millions d'euros.

Le chantier qui a duré plus de 6 mois a mobilisé une cinquantaine de personnes du Syndicat, du Bureau d'Études MERLIN, de SUEZ et des entreprises de travaux SOGEA PROVENCE et PETAVIT.

Pour garantir la qualité de l'eau avant le raccordement et la mise en service de ces nouvelles conduites, des analyses bactériologiques ont été réalisées par le Syndicat.

Nous remercions les riverains des zones concernées par ces travaux pour leur patience.

Découvrez les travaux en image **◆** 

